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По-хозяйски 
использовать корма
—Зимовку скота проведем 

успешно, —  заявил однажды 
председатель Сноведсного 
колхоза С. Ф. Танцевав,

Заявление руководителя 
артели не лишено оснований. 
Скот в хозяйстве размещен 
в теплых помещениях. А 
главное, животных хорошо 
кормят. Их содержат на пол
ном зимнем рационе.

Кормов на зиму сноведцы 
запасли в достатке. Так, ка 
каждую корову заготовлено 18 
центнеров сена и соломы и 
100 центнеров силоса. Кроме 
того, есть картофель и кон
центраты. Но, несмотря на это, 
правление артели принимает 
все меры к тому, чтобы имею
щиеся корма использовать 
более рационально. С этой 
целью на ферме ведется дрож
жевание соломы и силоса. От 
этого питательность корма 
значительно повышается, так 
как азотные добавки обога
щают корма белковыми веще
ствами. В результате надои
на ферме с каждым днем рас
тут, несмотря на массовый 
запуск коров.

А вот другой колхоз — Теп- 
левскйй. Здесь ощущается 
недостаток грубых и сочных 
кормов. Но тепловцы ищут 
выход. Они уже наладили за
паривание соломы. И благода
ря этому рацион кормления 
коров увеличился более чем на 
одну кормовую единицу. А 
соответственно увеличились 
и надои.

Способов приготовления 
кормов перед скармливанием 
очень много. Но основные из 
них, которые можно приме
нить в любом хозяйстве,— это 
запаривание и известкование 
соломы, обработка сена ам
миачной водой и дрожжевание 
кормов. Для этого необходимо 
иметь лишь тару и машину 
«ДНУ», а также известь, амми
ачную воду и закваску. А что 
касается кормов и парообразо
вателей, то они есть в каждом 
хозяйстве.

Но как ни странно, приго
товлением кормов из всех 34 
хозяйств района занимаются 
только пять колхозов. До сих 
пор не начата эта работа в 
совхозе «Выксунский». А ведь 
в прошлом году в эту пору 
приготовление кормов в сов
хозе шло полным ходом. В

Грязновском отделении даже 
проводился семинар, на ко
тором специалисты колхозов, 
заведующие фермами, брига
диры тракторных бригад зна
комились с различными спо
собами приготовления кормов.

И вот хорошее начинание 
забыто. Долг руководителей 
хозяйств и партийных органи
заций возобновить это стою- 
щее дело.

Сейчас очень важно учесть 
и другое. Из некоторых хо
зяйств поступают тревожные 
сигналы о том, что на от
дельных фермах корма скарм
ливаются без всякой нормы. 
Много сена втаптывается ско
том в грязь, в навоз.

Такое явление можно на
блюдать в Шилокшанском, 
Новошинсном и других колхо
зах. Здесь еще придерживают
ся правила: нынче густо,
завтра —  пусто. При таком 
отношении к кормам их может 
не хватить до конца зимы.

Этим хозяйствам следовало 
бы брать пример с Поздняков- 
ского колхоза. Здесь дорожат 
каждым клочком сена и соло
мы, каждым килограммом кар
тофеля и силоса. Корма на фер
мах отпускаются только с ве
са. Этим делом занимается 
весовщик И. В. Ганюшкин. В 
свою очередь зоотехник кол
хоза М. В. Колосов следит за 
правильным скармливанием 
кормов.

Корма надо скармливать по- 
хозяйски. Шире практиковать 
на фермах их приготовление 
перед скармливанием и расхо 
девать экономно, по нормам. 
Это дает возможность обеспе
чить скоту сытную зимовку 
и получить на каждый затра
ченный центнер кормов боль
ше продукции.

ИНФОРМАЦИОННОЕ С О О БЩ ЕН И Е 
Об объединенном пленуме промышленного^ сельского обкомов КПСС

С о сто ял ся  объед иненны й  пленум  
Го р ько вски х  пром ы ш ленного  и с е л ь 
ского обкомов К П С С .

П л ен ум  за сл уш а л  сообщ ение члена 
Ц К  К П С С ,  первого секр етар я  про 
м ы ш ленного  обкома К П С С  тов. Еф р е  
м ова М . Т . о постановлении  П лен ум а  
Ц К  К П С С  «О б  объединении пр ом ы ш  
л ен н ы х  и сел ьски х  областны х , кр ае 
вы х  партийны х  ор ган изац ий ».

О бъед иненны й  п лен ум  обком ов еди
ногласно одобрил постановление П л е 
н ум а  Ц К  К П С С  и реш ил  объединить 
областны е пр о м ы ш лен н ую  и се л ьск ую  
партийны е организации в единую  
Г о р ьк о в с к у ю  областную  парти йную  
организацию . Д л я  о сущ ествл ен и я  р у  
ковод ства  подготовкой к со зы вам  об
ластной  партийной конф еренции  еди

ной Го р ько вско й  областной партийной 
организации образовано оргбю ро в 
след ую щ ем  составе:

председателем  оргбю ро избран  тов. 
Ефремов М. Т.

Ч л е н ам и  оргбю ро и збраны : тт. Ти
хомиров В . А ., Чугунов И. И., Бирю
ков И. И., Паузин Н . И., Горев А . Ф ., 
Семенов В. И., Галкин А. В ., Ор
лов Б . П.

П л е н ум  р еш ил  со звать  областную  
парти йную  конф еренцию  7 д екабря 
с. г. и устан о ви л  след ую щ ие но рм ы  
п р ед ставительства : один д елегат с
правом  реш аю щ его  голоса —  от 329 
членов К П С С  и один д елегат —  с п р а 
вом совещ ательного  голоса —  от 320 
кандидатов в ч л е н ы  КПСС.

М ЯЯКИ ПРЕДПРИЯТИЯ

В МЕХАНИЧЕСКОМ ЦЕ 
ХЕ завода медоборудо- 

вания много лет трудятся на 
прессах штамповщицы Е. П. 
Большакова, А. И. Карпова, 
М. Н. Базарова. Раньше они 
ничем не отличались от своих 
подруг, а теперь о них заго
ворили, как о маяках цеха. А 
началось вот с чего.

Ощутимая помощь
Еж ед н евн о  со скотн ы х  

дворов на п о ля  Ягод ского  
колхоза  поступает навоз. 
К а к  сохранить это  ценное 
удобрение до в е с н ы ?  Р у 
ковод ители  колхоза  наш ли  
выход : они реш или  ком по
сти р овать  навоз с торфом. 
П ред сед атель ар тели  П .П . 
П лехано в о б р ати лся  за  по
м о щ ью  в «С ел ьх о зтех н и 

к у» .  С коро  оттуда прибы л 
отряд  автом обилистов, ко 
то р ы й  в ы в е з  на колхозн ы е 
п о ля  2500 тонн торф а. 
Э ти м  сам ы м  «С е л ьх о зте х 
н и ка »  о ка за л а  ко лх о зу  
о щ ути м ую  пом ощ ь. Т еп ерь  
весь  навоз, п о ступаю щ ий  
на поля, будет ком п ости 
р о ваться  с торфом.

С. К О Л У ЗА Н О В

Однажды к секретарю парт
организации цеха пришли 
три подруги —  штамповщицы.

— Надоело работать нам 
поодиночке и ежедневно ждать 
от мастера наряд, что повыгод
нее, —  заявили они. —  Ре
шили объединиться в брига
ду и жить по принципу «одна 
—  за всех и все —  за одну». 
Вот наши заповеди...

— Мне нравится ваше начи
нание. Все это хорошо, но все 
ли у вас продумано, —  пре 
достерегал их от поспешности 
секретарь.

— Отступать не намерены. 
Мы твердо решили работать по 
единому наряду. Сколько от
штампует деталей, зарплату 
поровну на всех делить бу
дем. А уж если кто из нас 
брак допустит — отвечать 
вместе.

Руководители цеха одобри
ли инициативу штамповщиц 
и не ошиблись. Производи
тельность труда на участке 
заметно возросла, случаи бра
ка почти полностью ликвиди
ровались. В цехе загорелся 
маяк.

Хорошо наполнена жизнь 
разведчиков будущего. Подру
ги умеют хорошо трудиться и 
отдыхать. В час обеденного 
перерыва их можно видеть за 
чтением газеты или книги. 
Закончилась смена— штампов
щицы подводят итоги своей 
работы за день, намечают 
план на следующий день.

На снимке: (слева направо) 
штамповщицы Е. П. Большако
ва, А. И. Карпова, М. Н. На
зарова.

Фото И. МИНКОВА. у г . ,



у ш а  к о л л е к т и в а

ПАРТИЙНАЯ группа в сме
не, на участке промышлен

ного предприятия всегда нахо
дится в самой гуще народных 
масс, ближе стоит к людям, к 
производству. Практика показы
вает, что как бы малочисленна ни 
была партийная группа, но если 
она сплочена и действует сообща, 
ведет неустанную борьбу за улуч
шение организации производства,

■ за внедрение новой техники и про
грессивных методов труда, если 
каждый коммунист личным при
мером способствует мобилизации 
трудящихся на выполнение сто
ящих перед коллективом задач, то 
и успехи всегда сопутствуют ее 
работе. Партийная группа дейст
вует на небольшом производствен
ном участке, ее сила в оператив
ности, в быстром реагировашш 
на каждое событие.

В листопрокатном цехе метал
лургического завода, например, в 
смене; где партгрупоргом был 
А. В. Данилов, в прошлом году 
производственные дела шли не 
совсем хорошо. Надо было поправ
лять положение. И партийный 
организатор созывает открытое 
партийное собрание всей смены. 
Из выступлений коммунистов и 
беспартийных рабочих выясни
лось, что причина отставания в 
неудовлетворительной организа
ции труда, в больших простоях 
оборудования. На собрании были 
намечены конкретные мероприя
тия по устранению недостатков. 
Коммунисты получили задание 
усилить массово-политическую 
работу. В беседах, примером в 
труде активисты стали убеждать 
рабочих в- возможности выхода из 
прорыва.

Разговор 
о молодежи

Заводской комитет профсоюза 
машиностроителей. В кабинете 
председателя тов. Никитина соб
рались управдомами, прдставн- 
тели от администрации, комитета 
комсомола, жилищно комму
нального отдела завода, спортив
ной организации, подшефных 
школ.

На повестке дня совещания 
вопрос о работе с подростками. 
После краткой информации заме
стителя председателя завкома тов. 
Недорезова была утверждена ко
миссия в составе 24 человек. 
Здесь же были разработаны ме
роприятия по работе с подрост
ками.

В  плане намечено провести ве
чера молодежи, организовать 
кружки художественной само
деятельности, шире развернуть 
•среди подростков спортивную и 
культурно-воспитательную ра
боту при домоуправлениях.

В составе комиссии много то
варищей, которые имеют опыт 
работы с молодежью. Можно на
деяться, что с помощью завкома 
профсоюза на этом участке бу
дут достигнуты положительные 
результаты.

М. ЗЫКИН.

Настойчивая и упорная работа 
коммунистов увенчалась успехом. 
Смена стала успешно справляться 
с выполнением производственного 
плана, а к концу года дала почти 
500 тонн проката сверх задания. 
Хорошо работают прокатчики и в 
этом году.

В пример можно поставить и 
работу коммунистов партийной 
группы смены тт. Крекина и Жар
кова из первого трубного цеха 
этого же завода. Группарторг 
М. Д. Загоненко завел правило — 
каждый месяц собирать всех ком
мунистов смены для подробного 
обсуждения итогов работы. Он 
всегда следит за тем, как рабочие 
выполняют сменные нормы, выяв
ляет причины случаев брака в 
работе, интересуется состоянием 
трудовой дисциплины, отдыхом и 
бытом своих товарищей по работе.
В коллективе постоянно ведется 
массово-политическая и культур
но-воспитательная работа. Все это 
позволяет смене удерживать пер
венство в цехе, она завоевала 
право носить звание коллектива 
коммунистического труда.

Много поучительного в работе 
партийных групп в смене тов. Га- 
далова из второго трубного цеха 
и токарного отдела ремонтно-ме
ханического цеха металлургиче
ского завода. Есть положительные 
примеры и на заводе дробильно
размольного оборудования.

Однако есть на промышленных 
предприятиях и малоинициатив
ные партийные группы. А ведь не 
секрет, что боевитость, целеуст
ремленность работы партгруппы 
во многом зависит от того, на
сколько правильно руководят, воз
главляют ее работу бюро и лично 
секретарь первичной парторгани
зации. Если в первом мартенов
ском, вилопрокатном икроватном 
цехах металлургического завода, в 
целом ряде цехов машинострои
тельного завода низовые ячейки 
партии работают все еще слабо, 
безынициативно, то в этом прежде 
всего повинны секретари цеховых

партийных организации, которые 
недостаточно руководят партий
ными группами, мало помогают 
им.

Ни семинары, ни совещания, 
ни заседания не окажут паргруп- 
оргу такой живой и конкретной 
помощи, какую может дать секре
тарь парторганизации на месте, 
прямо в цехе, в смене или на уча
стке.

Практика также показывает, что 
там, где партийный комитет или 
партийное бюро хорошо знает 
жизнь и деятельность партийных 
групп, оказывает им повседнев
ную помощь, заботливо растит и 
учит партгрупоргов, там партий
ная работа на низах бьет ключом, 
и наоборот. Это необходимо учесть 
заводским комитетам КПСС, сек
ретарям цеховых парторганиза
ций. Партгруппой надо руково
дить повседневно и конкретно, 
чтобы она всегда и во всем была 
боевой частицей первичной орга
низации КПСС, способствовала 
успешному выполнению тех задач, 
которые решает партийная орга- 
ниция в целом.

Е. ТАГУНОВ.
председатель внештатной 

комиссии по организационно
партийной работе горкома 

КПСС.

Наша переписка с читателем
ДЕРЕВНЯ ПУСТОШКА, HOBQ- 
ДМИТРИЕВСКОГО СЕЛЬСОВЕ

ТА, И. И. ВАЙНОВУ

Вы писали в редакцию о 
том, что построенный в вашей 
деревне клуб вот уже около 
года находится на замке из-за 
того, что там не сложена печ
ка и не имеется скамеек. В 
результате жителям деревни и 
в особенности молодежи негде 
проводить свой досуг.

В ответе на это письмо

председатель исполкома Ново- 
Дмитриевсксго сельсовета тов. 
Бурмистров нам сообщил: «16 
ноября в деревню Пустошка из 
села Ново-Дмитриевки отправ
лено требующееся для голланд
ской печки количество кирпи
ча и железные бураки. Для 
кладки печки нанят печник 
М. А. Купцов.

Скамейки для клуба в бли
жайшее время будут изготов
лены плотниками Покровского 
колхоза».

У коммунистов территориальной
Коммунисты территориальной 

парторганизации микрорайона 
школы № 12 на своем собрании 
заслушали информацию сотрудни
ка Выксунского городского отдела 
милиции С. И. Мансурова, кото
рый познакомил с работой мили
ции по сохранению порядка, по 
борьбе с правонарушениями в го
роде и районе.

В  прениях выступили коммуни
сты тт. II. В. Карев, Р. В. Шишки
на, И. Н. Дивеев, Д. П. Макаров,

Н О В А Я
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А. К. Авдойина и другие. Они 
высказали замечания в адрес ми
лиции, указав на пробелы в ее 
работе, подвергли критике народ
ные дружины за недостатки в 
борьбе с нарушениями. На собра
нии высказано несколько предло 
жений, направленных на улучше 
ние работы милиции и на привле
чение общественности к участию в 
охране общественного порядка.

М. зонов.

КА Л И Н И Н С КА Я  ОБЛАСТЬ. 
После окончания школы садово
дов комсомолка Людмила Чер
нова стала работать в плодопи
томническом совхозе «Крестья
нин». В этом году по ее инициа
тиве было создано звено по об
работке химикатами садов и 
тгодников. И вот результат — 

собран отличный урожай. С каж
дого гектара сада получено по 
65 центнеров яблок, а всего со
брано 130 тонн плодов.

Людмиле Черновой присвоено 
звание ударника коммунистиче
ского труда, молодежь совхоза 
избрала ее секретарем комсо
мольской организации.

На снимке: художник Геннадий 
Белов застал знатную звеньевую 
Людмилу Чернову во время осен- 

.о ухода за садом.
Фотохроника ТАСС.

В ногу с жизнью
Г \  ДИННАДЦАТЬ лет 

назад в отдел кадров 
завода ДРО пришел подтяну
тый молодой человек.

— Демобилизован из рядов 
Советской Армии. Хочу тру
диться на вашем заводе, —  
по-всенному отрапортовал Бо
рис Мелихов и протянул на  ̂
чальнику отдела кадров свои 
документы.

—  Хорошо, —  обрадовал
ся начальник отдела кадров, 
глядя на. вчерашнего солда
та, —  нам' позарез нужны 
люди. —  Советую слесарем 
на сборку дробилок. Освоишь 
производство, поработаешь, 
а там, глядишь, и мастером 
будешь. Условия для роста 
людей у нас имеются.

Хорошо встретили новичка 
в цехе. Опытные рабочие оз̂  
накомили его с технологиче
ским процессом сборки ма
шин, рассказали об особен
ностях работы. А через не
которое время о Мелихове 
заговорили как о хорошем 
производственнике. Слесари и

мастера полюбили Бориса 
Трофимовича за трудолюбие, 
за общительность. В цехе 
никто не помнит случая, 
чтобы у него были ка
кие-нибудь производствен
ные неполадки.

Вот почему, когда на сва
рочном участке потребовался 
мастер, руководители цеха 
недолго думали над тем, ко
му поручить важный участок 
работы.

—  Мастером? —  повто
рил Мелихов слова началь
ника цеха. В эту минуту 
ему вспомнилась беседа в o r 
деле кадров... «а там, глядишь, 
и мастером будешь».

Мелихов знал, что мастер 
является полноправным ру
ководителем и организатором 
производства. От него, от 
его умения в значительной 
степени зависит четкая ор
ганизация труда и результат 
работы участка. К слову ма
стера все прислушиваются, 
особенно если он пользуется 
авторитетом, умело органи
зует труд, хорошо знает де

ло и передает рабочим свой 
опыт.

—  Нет! —  заявил Мели
хов. —  Я еще не дорос до 
мастера. Производство знаю, 
но сами знаете, образования 
у меня не хватает.

—  А школа рабочей моло
дежи, вечерний техникум 
для кого?

...В этот день Борис Тро
фимович пришел домой позд
но с работы. Поужинав, стал 
читать газеты. В одной из 
них шел рассказ об учащих
ся школы рабочей молодежи, 
которые умело сочетают ра
боту нт пооизводстве с уче
бой в ШРМ. Мысли Мелихова 

- завертелись вокруг только 
что прочитанной статьи.
Трудно, конечно, садиться за 
парту, когда добрых два де
сятка л°т составляет пере
рыв в учебе. По ведь десяг 
ки машиностроителей учатся 
в школе, техникуме, инсти
туте.

Утром о принятом решении 
Мелихов сказал в кругу сво
ей семьи. Одобрили. А спу
стя некоторое время (это 
было в августе) Борис Тро
фимович одел свой лучший

костюм и пришел в школу 
рабочей молодежи.

—  Прошу зачислить ме
ня в число учащихся, —  за
явил мастер и подал свое 
заявление и все необходимые 
документы.

— А трудностей не забои
тесь? —  спросили его.

—  Я твердо решил — 
буду учиться.

Слово свое Мелихов дер
жит. Аккуратно посещает за
нятия. В классном журнале 
против его фамилии появля
ются хорошие оценки. Конеч
но, большой перерыв сказы
вается на занятиях, особенно 
это заметно по русскому язы
ку и математике, но Борис 
Трофимович Мелихов упорно 
преодолевает всякие трудно
сти. И недалек тот день, ког 
да заводской умелец закон
чит школу и продолжит свое 
образование в стенах вечер
него отделения металлурги
ческого техникума.

Мы рассказали лишь об 
одном человеке. А таких у 
нас в школе рабочей моло
дежи сотни. Все они идут в 
ногу с жизнью.

А. БАЛИХИН, *



Заочная школа агрозоотехнических знаний

Пашешь землю— знай агротехнику
НА ПРОТЯЖЕНИЙ ряда лет 

Поздняковский колхоз 
получает устойчивые урожаи 
-сельскохозяйственных культур. 
Хорошие показатели по уро
жайности имеем мы и в этом 
году. Так, урожай зерновых в 
среднем по колхозу составил 11 
центнеров с гектара, а урожай 
картофеля —  120 центнеров. А 
«ели взять бригады Б. С. Марах- 
танова и Н. А. Сунозова, то зер
новых здесь собрано по 12,9 цент
нера и картофеля по 138 центне
ров.

Такой урожай можно вырастить 
8 любом хозяйстве. Для этого 
нужно лишь правильно применять 
агротехнические приемы и прово
дить их в комплексе. А чтобы 
механизаторы и полеводы в совер
шенстве освоили передовую тех
нологию возделывания культур, 
их нужно учить, учить настойчи
во и терпеливо.

У нас, например, стало прави
лом ежегодно в зимнее время 
проводить с механизаторами и по
леводами агротехническую учебу. 
На каждом занятии мы всесторон
не анализируем ту работу, кото
рая была проделана нами летом. 
Много уделяем внимания и изуче
нию опыта передовых хлеборобов 
района, области. В  результате на
ши колхозники знают цену каж
дого агротехнического приема.

Всем известна такая истина, 
что прежде чем получить урожай, 
нужно поле вспахать, удобрить 
его, потом посеять семена, прове
сти тщательный уход за посева
ми и, наконец, вовремя убрать 
урожай. Только и всего. И на 
^первый взгляд кажется, что тут 
яет ничего хитрого. Но на самом 
деле все выглядит гораздо слож
нее. Дело в том, что каждая куль
тура требует своей агротехники. 
Действовать по шаблону здесь 
нельзя.

Возьмем, к примеру, обработку 
почвы (пахоту). Зтот агротехни
ческий прием наши механизаторы 
применяют по-разному, в зависи

мости от особенностей возделыва
ния той или иной культуры. Ес
ли на поле намечается посеять 
картофель, то вспашка делается 
на глубину 22— 25 сантиметров 
(как позволит пахотный слой), а 
если будут сеять яровую пшени
цу, то глубина пахоты не превы
шает 16— 17 сантиметров.

Беседа  
первая

А вот другой пример. Карто
фель в первый период своего раз
вития нуждается больше в таких 
элементах питания, как азот и 
фосфор, а в период клубнеобразо- 
вания и накопления крахмала он 
требует калия. Не учтешь эту 
особенность —  и не получишь 
нужного эффекта.

Большого внимания заслуживает 
и такой вопрос: где лучше раз
местить ту или иную культуру, 
на каких почвах (по механическо
му составу)? Тут опять прихо
дится учитывать биологические 
особенности каждой культуры. 
Картофель, например, лучше ра
стет на супесчаных почвах, а 
пшеница —  на суглинистых. А 
сделай наоборот —  допустишь 
серьезную ошибку.

Каждый проводимый агротехни
ческий прием дает лишь тогда 
хорошую отдачу, когда он прово
дится своевременно и в комплексе 
с другими приемами. В этом мы 
убедились на своем опыте. На од
ном из участков сев яровых зер
новых был проведен на два дня 
позднее обычного. В результате 
мы недобрали с каждого гектара 
этой площади по 3 центнера зер
на. А ведь на этом участке осталь
ные агротехнические мероприятия 
проводились с соблюдением всех 
правил.

Или другое. Один участок 
остался у нас неудобренным. От
того и урожай с него был собран 
на 30 процентов ниже, чем с 
удобренных полей.

Очень важно подходить к каж
дому агротехническому приему 
творчески: чаще ставить экспери
менты, закладывать опыты. Ко
нечно, для этого нуясно использо
вать небольшие площади. А когда 
опыт удастся, то его можно пере
носить на большие массивы.

Весной, во время сева, мы вно
сили в почву комбинированное 
удобрение — нитрофоску. И при
том вносили ее двумя способами. 
И там, где удобрение просто рас- 
севалось по полю, урожай соста
вил 15 центнеров с гектара, а где 
нитрофоска вносилась сеялкой 
вместе с семенами, урожай зерно
вых получен на 1,5 центнера 
выше. Теперь нам ясно, какой из 
способов эффективнее.

В будущем году мы думаем за
ложить два опыта на картофель
ном поле. Один из участков вспа
шем плугами без отвалов и по
смотрим, что это даст. На другом 
участке посадку картофеля про
ведем загущенным способом, то 
есть с двойной нормой высева.

Экспериментировать надо. И 
надо настойчиво изучать и внед
рять опыт передовиков. Только 
при этом условии можно научить
ся возделывать каждую культуру 
и в итоге получать высокий уро
жай.

Н. СЕРГЕЕВА,
агроном колхоза.

Лекция 
для учащихся

ВО ДВОРЦЕ культуры ма
шиностроителей для 

учащихся первой и второй ве
черних школ рабочей молодежи 
заместитель заведующего идео
логическим отделом горкома 
.КПСС тов. Сорокин Г. М. про
читал лекцию о международном 
положении.

На лекции присутствовало 
более 300 человек.

А. БАЛИХИН.

| Идет Всесоюзный j 
рейд-смотр

может быть
В газете «Новая жизнь» за 11 

ноября в статье «Почему убыточ
на сталь?» начальник смены мар
теновского цеха т. Лазарев совер
шенно правильно ставит на об
суждение вопрос рентабельности 
металлургического завода, указы
вает пути достижения прибыль
ной работы предприятия в вы
плавке стали. Мысли, высказан
ные автором, заставляют заду
маться, анализировать. Поэтому 
мне также хотелось бы поделиться 
иа страницах газеты своими мы
слями и наблюдениями, указать, с 
моей точки зрения, на те резервы 
экономии, которые следует ис
пользовать при выплавке стали.

Прежде всего хотелось бы за
тронуть то место в статье т. Лаза
рева, где он говорит о котлах- 
утилизаторах, что «котлы-утили
заторы построены для печей»... 
Тут автор не совсем прав. Котлы 
построены для использования 
тепла отходящих газов и выработ
ки дешевого вида энергии —  па
ра. Нужно понимать, что при ра
боте котлов как кладка самих пе- 

| чей, так и кладка дымоходов от 
| лечи до котла находится в боль
шинстве случаев в неудовлетвори
тельном состоянии, наблюдаются 
большие избытки воздуха-.

Автор сетует, что в то время, 
когда отключается при ненадоб
ности пара один из котлов, то это 
отрицательно сказывается на ра- 

I боте печей. Правильно! В таком 
случае печь может и должна ра
ботать на трубу. Ведь при выра
ботке пара нужно создать опреде
ленную тягу, иа что расходуется 
электроэнергия. Нужно ли это де
лать тогда, когда заводские по
требители в паре не нуждаются? 
Безусловно, не надо. Нужно эко
номить электроэнергию.

Теперь о главном. На нашем 
заводе на завалку мартенов ших
той уходит обычно 4— 6 часов. 
Это очень много. На Таганрогском 
металлургическом заводе, работа-

Да, сталь 
прибыльной

ющем в таких же условиях, мар
теновцы тратят на завалки агрега
тов шихтой от 2,5 до 3 часов. 
Разница, как видите, немалая.

Если металлурги Выксы сокра
тят длительйость завалок на каж
дой печи хотя бы на один час, то 
можно в сутки выдавать дополни
тельную плавку стали. Что можно 
получить за счет сокращения вре
мени, кроме увеличения производ
ства металла? Экономию топлива, 
электроэнергии, уменьшить износ 
печи и т. д. и в конечном итоге 
сократить затраты на каждую тон
ну выплавляемого металла.

Путей для сокращения завалок 
плавильных печей шихтой нема
ло. Один из верных, на мой 
взгляд, —  надо идти в на
правлении увеличения объема 
мульд, а следовательно, увеличе
ния в них веса шихты. Конечно, 
следует сначала сделать необхо
димые расчеты на прочность де
талей завалочных машин, прежде 
чем идти на такой шаг, но дело, 
по-моему, это стоющее.

Говоря о рентабельности вы
плавляемой стали, в частности, и 
экономичности всей продукции 
завода вообще, нельзя отрывать 
экономическую сторону от мате
риальной заинтересованности ра
ботающих цехов завода. Что по
лучается на самом деле? Всем из
вестно, что когда предприятие или 
цех работает хорошо, перевыпол
няет план, то, как правило, пере
расходуется фонд зарплаты и пре
мии в таком случае инженерно- 
техническим работникам не вы
плачиваются. Разве это правиль
но? Разве это вызывает стимул к 
лучшему использованию мощно
стей, оборудования, к улучшению 
экономических и других показате
лей?

Е. КОТЬКАЛО,
начальник паросилового цеха 

металлургического завода.

У наших соседей
Отряд работает круглый год

АРДАТОВ. Круглый год дейст
вует механизированный отряд по 
заготовке и вывозке удобрений в 
Стексовской сельхозартели. Воз
главляет его опытный механиза
тор Виктор Александрович Хол- 
мин. На вывозке работают пять 
тракторов с тележками, четыре 
самосвала, погрузчик.

Особенно активизировалась ра
бота механизаторов в дни ударно
го двухмесячника. Они доставля
ют на поля ежедневно 200— 300 
тонн компостов. На днях прибудут 
два погрузчика и 20 автомашин 
из Ардатовского объединения 
«Сельхозтехники». Вся эта тех-

.нтелье на селе
АРЗАМ АС. — Внимание! Говорит радиоузел села Семе

нова... У нас в гостях работники Арзамасского быткомбината. 
Они принимают заказы на пошив модных платьев и костю
мов...

Хорошее дело придумали в Арзамасском быткомбинате — 
для приема заказов от жителей сел на пошив одежды посы
лать своих мастеров.

Одним из таких мастеров является Вера Михайловна 
Кардавильцева. Часто приезжает она в Семеново. Привозит с 
собой образцы тканей, журналы мод. Местные модницы охот
но консультируются с мастером, допытываются, какие ныне 
фасоны и ткани в моде, что им будет к лицу. Тут же оформ
ляются и заказы. Бывают дни, когда Вера Михайловна 
оформляет до 50 заказов.

«Арзамасская правда».

(По страпицам районных газет)

Новая школа |
ЛУКОЯНОВ. В поселке Кузнец-)вывозкеника будет занята на 

торфа.
За два месяца до конца года 

стексовские поля получат около 
40 тысяч органических удобре
ний. А всего в течение года ме
ханизаторы внесут дополнительно 
в пачву сто тысяч тонн питатель
ных веществ.

«Знамя победы».

ком закончено строительство на
чальной школы. В новом здании 
теплые, просторные и светлые 
классы, утепленный коридор.

Большую помощь в строитель
стве школы оказало правление 
колхоза «Романовский».

Хороший подарок получили 
кузнецкие школьники.

«Лукояновская правда».

Добротные постройки
С Е Р Г А Ч .  М ного  но вы х  

добротных пом ещ ений  в ы 
росло в  этом  году на тер 
ритории У р а зо вско й  сель  
хозартели . К  зим е ж и в о т 
новоды  п о л учи л и  от стр о и 
телей  благоустр оен ны !! 
ки р п и чн ы й  кор овни к  на 
100 м ест, о вчар н и к  на 300 
голов. В с т у п и л и  в строй

м ельн иц а и кузница. В с е  
строени я п о кр ы ты  ш и ф е 
ром.

П р и вед ен ы  в порядок 
стар ы е  зд ания и д оильны е 
площ адки. С ей час  бригады  
И . С а туш е ва  и П . Х а н о ва  
зака н чи ваю т  строительство  
нового конного двора.

«Ленинское знамя».

М ИНСК. На Могилевском ме
таллургическом заводе внедоец 
в произволство полунепрерывный 
" 'тод отливки труб, что в 4 раза 

увеличило их выпуск на тех же 
площадях.

На снимке: новая механизиро
ванная эстакада для готовой про. 
дукции труболитейного цеха. 
Фото Н. Желудовича.

Фотохроника ТАСС.
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Новый этап развития космонавтики
Успешный полет нового звезд

ного корабля «Восход» открыва
ет новую блестящую главу в ос
воении космоса. Новый корабль 
по своему устройству и оснаще
нию значительно сложнее, чем 
те, на которых летали наши 
первые космонавты. Увеличены 
его размеры, усилены системы 
жизнеобеспечения. Размещено 
больше научного оборудования и 
приборов, в частности, установ
лена новая телевизионная систе
ма, благодаря которой на Зем
ле можно было видеть не толь
ко то, что находилось внутри 
кабины, но и картину, наблюдае
мую с борта корабля.

Как известно, одноместный 
«Восток» весил более пяти тонн, 
и на орбиту его выводила ракета- 
носитель мощностью около 20 
миллионов лошадиных сил. Об
разно говоря, в одну ракету 
«впрягалась» почти вся тягловая 
сила дореволюционной России. 
Для вывода на орбиту более тя
желого корабля «Восход» ис
пользована новая, более мощная 
ракета-носитель.

На новом корабле впервые в 
истории совершил космический 
полет уже не один человек, а 
коллектив исследователей — 
летчик, ученый, врач. Это позво
лило значительно расширить 
круг научных наблюдений и эк
спериментов в космосе, поста
вить их на более высокую науч
ную основу.

Командир корабля В. М . Ко
маров управлял кораблем, не
сколько раз испытывал систему 
его ориентации. Ученый К. П. 
Феоктистов и врач Б. Б. Егоров 
смогли провести многочисленные 
исследования в области космо
навтики, астрономии, физики.

биологии, медицины и других на
ук.

Наибольший интерес, как зая
вил К. П. Феоктистов на пресс- 
конференции 21 октября, пред
ставляет наблюдение горизонта 
в различных условиях. Эти наб
людения нужны, в частности, 
для целей навигации и ориента
ции в будущих полетах по око
лоземной орбите и в межпланет
ных полетах, когда придется ис
пользовать «Землю», как «опор
ное» небесное тело при произ
водстве астронавигационных из
мерений, и для ориентации кос
мических кораблей и автомати
ческих космических аппаратов.

Впервые с такой большой вы
соты в районе Антарктиды члены 
экипажа видели полярное сияние 
— величественное явление при
роды, объяснить которое полно
стью наука пока еще не в со
стоянии. Обнаружено неизвест
ное ранее явление — подсвечи
вание Луной земной атмосферы, 
видимое на ночной стороне Зем
ли.

Космонавты видели захваты
вающие картины восходов и за
ходов Солнца с многочисленны
ми изменениями оттенков. Не
сомненно, это даст новый мате
риал для уточнения строения 
верхних слоев атмосферы и объ
яснения сумеречных явлений.

Наблюдая одновременно за. 
некоторыми явлениями, члены 
экипажа тут * же обменивались 
мнениями, что помогало оцени
вать увиденное более объектив• 
но. И это очень важно, так как 
каждый космонавт, когда летел 
один, воспринимал то или иное 
явление по-своему.

Коллективный полет позволил 
более рационально чередовать ра
боту и отдых каждого космонав

та, обеспечить непрерывность 
сбора научной информации.

Интересные исследования про
вел первый в мире врач-космо
навт Б. Б. Егоров. Он впервые 
изучал в непосредственной бли
зости самочувствие и работоспо
собность членов экипажа на
различных этапах космического 
полета: под воздействием боль
ших перегрузок и в состоянии 
невесомости, при переходе от од
ного к другому. Он изучал со
стояние центральной нервной и 
сердечно-сосудистой систем, ре
гистрировал у себя и v своих 
товарищей биотоки головного 
мозга. Б. Б. Егоров провел об
щий врачебный осмотр космо
навтов, измерял давление крови, 
брал ее на последующий анализ 
и т. д. Для этих исследований 
на борту корабля имелась ап
паратура. Полет не вызвал у 
членов экипажа каких-либо рас
стройств в состоянии их здо
ровья.

Б. Б. Егоров уже сейчас, до 
завершения обработки получен
ных материалов, утверждает, что 
в условиях невесомости люди 
могут успешно выполнять рабо
ты, связанные с применением 
самой разнообразной научной 
аппаратуры.

Отправляя своих отважных 
сынов по неизведанным косми
ческим трассам, наша Родина 
делает все, чтобы обеспечить 
безопасность их полета. Какой 
же огромной была уверенность 
руководителей полета в отлич
ных качествах могучего «Восхо
да», если космонавты были от
правлены в полет без скафандров, 
в легких спортивных ' костюмах. 
Это сделало их работу на бор
ту корабля более производитель
ной.

На школьные темы Дружный класс
У ЧА Щ И ХСЯ  десятого «В» класса шко-. 

лы №  11 педагогический коллектив
давно уже ставит в пример другим по успевае
мости и дисциплине. На протяжении ряда лет 
среди них не было ни одного неуспевающего. А 
более одной трети класса учится на хорошо и 
отлично.

Но они преуспевают не только в учебе, но и в 
труде. Вот уже два года старшеклассники прохо
дят производственное обучение в цехах завода 
ДРО, приобретая специальности слесаря, токаря и 
фрезеровщика.

Особенно активизировалась их трудовая дея 
тельность с начала нынешнего учебного года в 
связи с вводом в эксплуатацию при пятом цехе 
завода специального производственного участка 
с двадцатью токарными, фрезерными и сверлиль
ными станками.

Ученица Вера Коршунова в течение многих ме
сяцев перевыполняет производственные задания и 
добивается отличного качества при обработке де
талей. Недавно она выполнила задание по изго
товлению шайб НК-80 на 140 процентов.

Успешно также приобретают производственные 
навыки старшеклассники Галя Корчагина, Анато 
лий Шишкин и многие другие.

Учащиеся активно участвуют и в общественной

жизни школы. Ими уже поставлено несколько 
концертов художественной самодеятельности в 
цехах завода и в отделениях совхоза «Выксун
ский».

Во время летних каникул учащиеся всего 
класса выезжали в Нижне-Верейский колхоз, где 
в течение восьми дней оказывали помощь в про
полке кукурузы. В  свободные от работы часы де
сятиклассники выступали перед колхозниками с 
концертами художественной самодеятельности и 
проводили туристские походы на озеро Свято и 
в другие места.

Десятый «В» класс — это дружный, крепко 
спаянный коллектив. На днях в его жизни про
изошло очень важное событие — состоялся вечер, 
посвященный вручению паспортов. Все юноши и 
девушки, которым исполнилось шестнадцать лет, 
в торжественной обстановке, под звуки духового 
оркестра получали паспорта.

Затем их пригласили к уютно расставленным 
столикам, на которых стояли стаканы с какао, 
вазы с конфетами и фруктами и тарелки с пе
ченьем и пирогами.

Так был отмечен акт, свидетельствующий о 
первых шагах юношей и девушек на их пути к 
самостоятельной трудовой деятельности.

В. Я К О В Л ЕВ .

Поражает совершенство систе
мы приземления корабля. Кос
монавты вернулись на Землю з 
кабине корабля. Он приземлился 
мягко, без удара о грунт.

Трехместный звездный корабль 
«Восход» — прообраз будущих 
космических лабораторий и меж
планетных кораблей. Ведь не за 
горами время, когда во Вселен
ную отправятся космические ла
боратории, обсерватории, межпла
нетные корабли; когда будут со
зданы промежуточные космиче
ские станции, которые послужат 
заправочными пунктами и стар
товыми площадками для косми
ческих кораблей, устремленных 
к другим планетам. Все эточю- 
требует работы коллективов 
ученых и инженеров. На другие 
планеты, отправятся, видимо, 
комплексные экспедиции с уча
стием различных специалистов.

Научные коллективы летаю
щих лабораторий-спутников рас
кроют прежде всего новые тай
ны нашей планеты. Широкий 
обзор с заоблачных высот по
зволит наблюдать перемещение 
циклонов, более точно и с мень
шими затратами сил и средств 
прогнозировать погоду, преду
преждать большие районы о 
приближении грозных вихрей, 
бурь на море. Ступив на другие 
планеты, изучив их природу, 
мы лучше поймем прошлое и на
стоящее Земли, точнее раскроем 
законы формирования полезных 
ископаемых, возникновения и 
развития жизни.

Околосолнечное пространст
во люди завоюют не для того, 
чтобы покинуть обжитую родную 
планету, а затем, чтобы сделать ее 
еще более прекрасной, расширить 
власть человека над силами 
природы.

В. А РС ЕН Т ЬЕВ .

Стреляют юные
Юные члены ДОСААФ школ 

в минувшее воскресенье собрз 
лись в городском тире, чтобы по 
меряться силами в пулевой 
трельбе. Семь команд средних 

школ участвовало в лично
командных соревнованиях на 
приз' городского отдела народно
го образования.

Основная борьба развернулась 
между командами средних школ 
Л» 3, №  4 и №  11- 

В  стрельбе малого стандарта 
Владислав Чикинев из школь* 
№  3 выходит победителем, выиг
рывая пять очков у своего бли
жайшего конкурента Сергея Баи- 
кина (школа №  11). Успех това
рища по команде закрепляет 
'учащийся третьей школы Вале
рий Царев. Он выбивает восемь
десят пять очков.

Первое место в соревнованиях 
выигрывает команда школы №  3 
а составе В. Чикинева, В. Царевв 
и В. Егрушова. Им вручается пе
реходящий приз гороно и диплом 
первой степени,

Л. ПАНКОВ

После смены
Закончилась утренняя сме 

на, приходят рабочие второй 
смены. Все они спешат в 
красный уголок цеха, где 
лектором областного отделе
ния общества «Знание» Л. И. 
Кусакиной будет прочитана 
лекция «Культура поведе
ния».

Рабочие мелкосортного це
ха металлургического завода 
внимательно прослушали эту 
интересную лекцию и выра
зили благодарность лектооу.

Т. АГАПОВ

Первый летчик-космонавт Юрий ный сотрудник космонавт Кон- Владимир Михайлович Комаров, 
Алексеевич Гагарин с членами сгантин Петрович Феоктистов, врач Борис Борисович Егоров, 
экипажа космического корабля Юрий Алексеевич Гагарин, инжс- Фото А. Романова.
«Восход». Слева направо: науч- нер-полковник командир корабля Фотохроника ТАСС.

ПЕРЕД ПРЕМЬЕРОЙ
Над чем работает сейчас кол 

лектив Народного театра, что по
кажет он в ближайшее время и в 
чедалеком будущем выксунц^м,— 
с таким вопросом обратился наш 
корреспондент к руководителю На- 
оодного театра Дворца культуры 
металлургов заслуженному деяте
лю искусств РСФСР В. А. Орлову. 

Вот что он ответил; 
«Способствовать воспитанию со

ветского человека средствами дра
матического искусства— благород
ная задача каждого театрального 
коллектива. Достижению этой це
ли наиболее полно отвечают сов
ременные пьесы, отображающие 
советскую действительность, ге
роику наших дней, внутренний 
мир человека. Поэтому в реперту
арный план нашего Народного 
театра на ближайший период 
включены пьесы известных драма
тургов В. Катаева и В. Розова 
«Домик» и «В день свадьбы». Над 
ними мы сейчас и работаем.

Первой выксунцы увидят пьесу
В. Катаева «Домик», премьера ко
торой состоится в ближайшие дни, 
а точнее 28 ноября. Пьеса, дейст
вие которой развертывается в ус
ловиях маленького города, —  
это жизнерадостная и острая ко
медия об инициативе и консерва
тизме, проявляющихся в борьбе за 
культуру. Правда, накануне ее 
посмотрят трудящиеся Вили, Дос

чатого и, возможно, Шиморскогв 
Пойдет она в постановке члене 
коллектива Народного театра 
А. Д. Юнина.

Над вторым произведнием 
«В день свадьбы» В. Розова —  
нам предстоит еще много работать, 
Эта пьеса большой глубины и ах 
туальности. Говорить о не! другое 
— пока еще рано. Спектакль, ко 
торый готовлю я, будет поставлен, 
видимо, в январе. Будем очень ра 
ды, если удастся раскрыть замы; 
сел автора пьесы».

24 ноября, ВТО РН И К
17.00 Для школьников,. «Отче

го, почему, как?» Передача из 
Ленинграда.

17.50 Телевизионные новости.
18.00 «Здоровье».
18.40 А. К У ЗН ЕЦ О В  — «У СЕ  

БЯ  ДОМА». Премьера телевизи
онного спектакля. Передача из 
Ленинграда.

20 30 С. Христич — «Охридская 
легенда». Балет. Передача из 
Белграда.

21.30 Телевизионные новости.
22 00 «Чайка русской сцены», 

К  100-летию со дня рождения
В. Ф. Комиссаржевской. Передача* 
из Центрального Дома актера.
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